
          

 

 

 

 

 

 

 

第２回学校経営協議会開催にあたり 
 
学校経営協議会 会長 眞 部  弘 

 

 新たに、１名が加わり、１５名の学校経営協議会委員の皆さまと第２回学校経営協議会を実施 

することができて大変嬉しく思います。前回は、初めてお会いするメンバーが多かったことから 

自己紹介などに多くの時間をさきましたが、今回からは、３つの分科会の協議がスタートします。

本格的に学校経営協議会が始まったという感じがします。また、避難所運営マニュアルの作成に 

ついて小平市防災危機管理課の方から話を聞くことになっています。このようなことからも、花 

小金井南中学校と地域との連携がこの学校経営協議会を通じて進められていくことを感じます。 

今後も協議の内容などについて発信していきますので、どうぞよろしくお願いします。 

 

 

１ 第 2回学校経営協議会 報告 

（１）校長あいさつ 

（２）委員自己紹介 

（３）避難所運営マニュアルについて 

（４）学校情報について 

① 学校全般について（油井主幹教諭） 

② 教務関係について（今井主幹教諭） 

③ 生活関係について（本田主幹教諭） 

④ 学習・ICT関係について（齋藤指導教諭） 

⑤ 施設面などについて（飛永副校長） 

（５）分科会 

① 地域防災 

② 学習支援 

③ 生徒・地域支援 

（６）連絡事項 

（７）副会長より 

 

 

 

 

（１） 校長よりあいさつ 

第２回学校経営協議会では、３つの分科会で協議をすることになります。それぞれの分科会で 

 この学校経営協議会を通じてどのようなことができるのか、アイディアを出していただき、形に 

 していけたらよいと思います。避難所運営マニュアルの作成や検定推進委員会など地域の皆様と 

 連携した形で進めていくことについて、具体的にどのようにしたらよいか協議をしていきます。

どうぞよろしくお願いします。 
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（２） 自己紹介【新しい学校経営協議会委員が加わりました】 

地域住民 シティテラス小金井公園 管理組合 代表 入江直樹さん 

大規模マンションであるシティテラス小金井公園で４期間理事を務めておりました。小さな子

供をもつ親としてこのコミュニティ・スクールに参加できることをとても楽しみにしております。

地域の皆さまと情報共有等をできましたらと思っております。どうぞよろしくお願い致します。 

 

（３） 避難所管理運営マニュアル作成について 

小平市防災危機管理課より説明があり、委員でその必要性

を共有し、分科会でさらに検討しました。 

大規模な災害が起こった際の避難場所として花小金井南中

学校は指定されています。避難所の運営は発災時に速やかに

動くことができる地域住民の方が行います。もちろん市から

運営協力のため緊急初動要員が派遣されますが、到着まで時

間がかかり、さらには業務も多岐に渡るため運営を行うこと

ができません。そのため、発災時に速やかに避難所を設け、運

営体制を確立するためには、その地域・場所にあったマニュア

ルが必要となり、作成が求められています。 

 

（４） 学校情報について                        

① 学校全般について（油井主幹教諭より） 

○４月、新しい仲間とともに新しいクラスがスタートした。係活動や委員会活動などの組織決

めを行い、お互い距離を少しずつ縮めていった。すぐにゴールデンウィークに突入し開けた

ら運動会。今年は３学年で行うことができた。様々なドラマがあり、クラス、学年、さらに

は学校の絆を深めることができた。クラスの仲間との距離も一気に縮まった。今は期末テス

トに向けて勉強を頑張りながら、７月の校外学習や修学旅行、球技大会（７組）に向けて、

事前学習などを行いながら各学年準備をしている。 

運動会スローガン 

 

 



② 教務関係について（今井主幹教諭より） 

○７月に１年生は川越校外学習、２年生は校外学習・都内巡り、３年生は修学旅行（奈良・ 

京都）に行く。 

水泳指導も始まる。夏休みに入ると全校で三者面談が行われ、同じ時期に学習教室も開かれ

る。学習支援ボランティアなどお願いする場合もあるのでご協力いただきたい。 

○7/13(水)15:45～ 次年度の新 1年生のスキー教室業者選定のプレゼンテーションが行われる。 

 

③ 生活関係について（本田主幹教諭より） 

○運動会が 3 年ぶりに 3 つの学年合わせて行われ、3 年

生の雄姿を後輩が見ることができた。７組は通常学級

ともに活動することができた。行事後の変化として、部

活動で 3 年生に対する後輩の視線や態度が変わり、今

まで以上に敬意を表すようになった。ただし、行事後は

心が疲れてしまい、学校から遠ざかる生徒も出てきて

しまう。その様な生徒を様々な方法で支えていきたい。 

  ○新しくテニスコートが設置されたが、水はけが悪く雨が降ったら水没し、使用できない時間

が多い。 

○シティテラス側の道沿いに、ゴミの投げ込みがある。たばこの吸い殻などが多く見周りを強

化していく。 

 

④ 学習・ＩＣＴ関係について（齋藤指導教諭より） 

○6/8 に花南中校区の小学校と花南中が連携し情報交換が行われた。小学校の様子を見て、中

学に入って 2か月の学びの蓄積が大きいと感じた。特に授業の受け方が上手になり慣れてき

た。学びの内容については、これから期末テストの結果で検討していく。1 年生は、初めて

のテストなので準備の仕方についても学んでいる。 

○ＩＣＴ関係では、学習成果物をご家庭でも閲覧できるような仕組みを準備している。多くの

生徒がタブレットの使用にあたりルールを守り、マナー・モラルを守って扱っているが、そ

れができない生徒もおり悩んでいる。来年度への課題としてタブレットの画面共有ができる

かどうか検討中である。 

○研究推進校として 6/1 に第 1回の協議会を行った。今回は全教諭の目線合わせを目的とし、

『学校で学ぶのは何のためか』『どのような生徒を育成したいか』『どのように取り組んでい

くのか』などを検討し、主体的に取り組む生徒像についてイメージを共有した。 

（学校ＨＰにも掲載中。）     

 



⑤ 施設面などについて（飛永副校長より） 

  ○令和 4年度の工事について、特に夏の間の工事について 

  ・第２多目的室(旧被服室)の普通教室化(１クラス＋新会議室)と旧被服準備室の男子更衣室化 

  ・１階第２技術室の普通教室化(２クラス分) 

 

（５） 分科会 

① 地域防災 

○避難所運営マニュアルの作成に向けて 

・想定人数１４００人。 

・五小をモデルに進めていきたい。 

② 学習支援 

○検定推進委員会の立ち上げに向けて検討 

・慣れ親しんだ場所で検定を受けることができる。 

・１００人を超える人数を扱う場としても学校を会場とすることは向いている。 

○放課後学習教室への地域人材の活用について 

③ 生徒・地域支援 

○今できることは何か検討 

・地域での声かけを進めたい。 

・学校に来ることができない生徒へのどんな対応ができるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【編集後記】 

大門橋緑道ってご存知ですか。学校のすぐ近くの洋菓子

店の向かいにある花壇です。ボランティアの方によって四

季折々の花が植えられ、通る人の心を明るくしています。

普段何気なく通っている場所、見ている景色も実は色々な

人たちの努力で整備されていたり、守られたりしていま

す。私たちの活動もこういった縁の下の力持ち的な活動で

はないでしょうか。学校と地域を繋ぐ架け橋として、でき

ることが何かないかアンテナを広げる毎日です。 

 

次回、第３・４回学校経営協議会は８月１日（月）13:00～16:00 本校調理室にて実施します。 

事務局長 主幹教諭 油井信之 

 


